
В ректорате =
На очередном заседании ректората было рассмотрен вопрос качества 

подготовки магистров в нашем университете. С докладом о результатив
ности работы магистратуры вуза выступил проректор по учебной работе 
Г.П.Матецкий.

Магистратура: мотивация и 
результативность

Как известно, магистратура в текущем 
году получила официальный статус 2-й 
ступени высшего образования и является 
обязательной для желающих учиться в 
аспирантуре. Магистратура становится 
одной из важных структур вуза, формиру
ющих будущую научную элиту. Безуслов
но, качество отбора магистрантов и акту
ализация тематики их будущей научной 
работы, напрямую связаны с решением 
кадрового потенциала кафедр. Поэтому 
администрация БГЭУ возлагает серьез
ные надежды на эффективность и отдачу 
магистратуры в ближайшие годы.

Сегодня в университете магистерскую 
подготовку получают 437 студентов: 140
-  очно и 297 -  заочно. Магистратура 
открыта на всех кафедрах, осущ ест
вляющих подготовку научных кадров 
высшей квалификации. В вузе обучение 
магистрантов идет по двум условным 
категориям: научно-ориентированная ма
гистратура (срок обучения 1-1,5 года) для 
выпускников белорусских вузов, и прак- 
тико-ориентированная для иностранных 
граждан (срок обучения -  2 года). Разра
ботаны и соответствующие программы 
обучения, единые учебные планы.

По словам выступающего, одной из 
проблем повышения качества магис
терской подготовки, результативности 
обучения становится  недостаточно 
мотивированный отбор кандидатур в 
магистратуру. Многие кафедры по-пре
жнему не уделяют этому вопросу доста
точного внимания и в результате на 2-й 
ступень обучения попадают случайные 
лица, которые в будущем не связывают 
свою жизнь с научной деятельностью. К 
примеру, из 229 выпускников магистра
туры прошлого года решили продолжить 
образование в аспирантуре только 28 
человек (12%). Такая результативность 
не радует руководство вуза и говорит 
о том, что кафедры плохо знают своих 
выпускников и не нацеливают склонных 
к науке студентов к плодотворной реали
зации своих возможностей. Недостаточно 
успешно работают с магистрантами и

научные руководители их дипломных 
проектов: тематика многих из них без
надежно устарела и не актуальна для 
реальной экономики. Поэтому мораль
ная заинтересованность магистранта в 
продолжении научной работы в качестве 
кандидатской диссертации порой просто 
отсутствует.

В ходе дискуссии по этому вопросу 
члены ректората высказали свои мне
ния. Первый проректор университета 
В.В.Садовский поддержал предложение 
выступающего об увеличении контин
гента магистрантов в вузе и о том, 
чтобы деканаты уделяли им такое же 
внимание, как и студентам стационара. 
Эти меры позволят перевести процесс 
обучения магистрантов в более качес
твенную плоскость, наладить контроль 
за посещаемостью и выполнением ими 
индивидуальных планов. Декан ФФБД 
Н.И.Богдан затронула и другую проблему 
магистерской подготовки -  качествен
ное составление программ обучения. 
Кафедра должна нести ответственность 
за индивидуальный подход к обучению, 
привнести творческий момент в разра
ботку спецкурсов и их освоение ( вклю
чить в учебные планы деловые игры, 
дискуссионные семинары по проблема
тике курса и т.д.), назначать лекторами 
ведущих ученых. И, прежде всего, быть 
заинтересованной в пополнении кадров 
молодыми педагогами. Заместитель 
начальника УМУ В.А.Файнгольд акценти
ровал внимание участников заседания на 
формализме в работе отдельных кафедр 
при подготовке магистрантов: копирова
ние отчетности научных руководителей, 
плохой посещаемости занятий магист
рантами, немотивированном переносе 
занятий на вечернее время.

Подводя итоги д искуссии  ректор 
В.Н.Шимов отметил, что магистратура 
должна работать, прежде всего, с учетом 
интересов вуза. И мотивация отбора кан
дидатур в эту структуру должна стать во

( О к о н ч а н и е  н а  2 - о й  с т р . )

Стипендиат крупным планом
Ирина Забайлович в эт ом учебном  году заканчивает  университ ет . И 

скоро прист упит  к вы полнению  своих проф ессиональны х обязаннос
тей. Хочет ся верит ь, что специалист  она будет  неплохой, все пять  
лет  учи л ась  на сам ы е вы сокие баллы , пол учал а  ст ипендию  имени  
Ф .С корины .

Знают Ирину на факультете ФМБК как 
хорошего лидера и признанного обще
ственного деятеля. Она возглавляет группу 
ДЯК-2, которая единодушно по итогам фа
культетского конкурса признана лучшей как 
по успеваемости, так и активности. А еще 
Ирина Забайлович решила в студенческие 
годы получить второе высшее образова
ние: в Консалтторгцентре БГЭУ осваивает 
специальность «внешнеэкономическая 
деятельность». По мнению Ирины, эти две 
профессии -  лингвистическое обеспече
ние межкультурных коммуникаций и ВЭД
-  очень созвучны и органичны, поэтому 
помогут сделать ей успешную карьеру.

В эти дни на факультете проходит 
еж егодная лингвистическая  неделя. 
Вместе со своей подругой Алиной Райс 
Ирина представляет на конкурс проектов 
по кросс-культурным коммуникациям 
творческую работу, сделанную на основе 
датского фильма. В этой работе девушки 
проводят сравнение и анализ разных куль
тур: датской и белорусской. Опыта побед 
в различных конкурсах И.Забайлович 
не занимать -  в прошлом году выиграла 
городской конкурс переводчиков среди 
вузов, а в конкурсе «гидов» -  стала вто
рой. Участвовать в научных проектах и

конференциях Ирина начала со второго 
курса, один из ее докладов на ежегодной 
вузовской студенческой конференции был 
посвящен проблемам торговли людьми, 
другие -  различным лингвистическим 
аспектам межкультурных экономических 
коммуникаций.

Но не хлебом единым жив, как известно, 
человек. Для души должно быть хобби. 
С шести лет Ирина занималась танцами 
и, поступив на учебу в университет, свое 
увлечение не оставила. До прошлого года 
она выступала в шоу-балете «Дежа вю». 
Теперь репетиции с учебой совмещать 
сложно, выпускники вуза, как известно, 
занимаются в третью смену.

Через месяц у пятикурсников начнет
ся преддипломная практика, которая во 
многом определяет, где после получения 
диплома надо будет трудиться. Вопрос 
этот нелегкий, так как нынешняя ситуация 
с внешнеэкономической деятельностью, 
да и «лингвистической обеспеченностью» 
бизнес-проектов не проста. Финансовый 
кризис диктует свои условия и рынку 
труда.

Т.Оскерко

Стипендии 
возрастут

С декабря стипендии белорусских сту
дентов возрастут на 25 процентов. Указ 
об этом будет подписан Президентом 
страны.

Сейчас в Беларуси получают материальную 
поддержку от государства 90 процентов сту
дентов дневной формы обучения в высших и 
средних специальных заведениях. Последний 
раз размер стипендии увеличивали 1 апреля 
нынешнего года на 4 процента. В зависимости 
от успеваемости студенты вузов получали от 93 
до 148,8 тыс. рублей.

Иногородние студенты, которым не до
сталось место в общежитиях, отныне будут 
получать компенсацию -  5 процентов от про
житочного минимума в месяц.

Наш корр.

Ч т о? Г д е ?  Когда?
29 ноября в ДК МАЗ состоится районный 

тур Республиканского фестиваля художест
венного творчества «Сузор’е -2008». Студ- 
клуб БГЭУ будут представлять лучшие кол
лективы молодежной самодеятельности.

УТредставят
с т у д ь ^ л у б

Ансамбль танца «Жете» на сцене районного 
ДК выступит с хореографической композицией 
«Ночка купальская», вокальный ансамбль 
«Колибри» с песней «Старый рояль», ансамбль 
народной песни «Горлица» исполнит фольклор
ную композицию «Сонейка баравое». Будут и 
сольные номера: солисты вокальной студии 
«Артис Нова» Виталий Кучер выйдет на сцену 
с песней «Помолимся за родителей», а Мария 
Кабак с песней «Арлекино». Болеем за наших! 
Начало фестиваля в 12.00.

М.Лазарев

С наградой!
За достижения значительных спортивных 

результатов на Паралимпийских играх в Пе
кине ордена Почета удостоен Сергей Пунько, 
студент 4 курса ВШУБ БГЭУ. Пловец Сергей 
Пунько завоевал на Играх одну золотую и две 
серебреные медали. Он заслуженный мастер

спорта по плаванию, неоднократный чемпион 
Беларуси, финалист этапов Кубка мира по 
плаванию, многократный рекордсмен мира 
и Европы.

Поздравляем спортсмена с высокой 
государственной наградой!

Волейболистки Б Г Э У  -  в п е р е д и
17*23 ноября в Минске состоялись финальные игры по волейболу среди женских 

команд вузов страны в программе республиканской универсиады. Команда БГЭУ 
заняла в ней 1-е место.

В финальных играх студентки универ
ситета разгромили сильные команды из 
Мозыря и Гродно. Таким образом, команда 
БГЭУ вновь завоевала кубок универсиады, 
а студентки -  золотые медали.

За сборную команду университета играли 
Вера Климович, студентка 4 курса ФМК, На
талья Матейчик (УЭФ, выпуск.), Анна Копко 
(ФМК, 3 к.), Ольга Павлюковская (ФЭУТ, 4 
к.), Евгения Бек (ФЭУТ, 2 к.), Алина Адаменя

(ФЭУТ, 2 к.), Виктория Гольцова (ВШУБ. 3 к.), 
Екатерина Плавинская (ВШУБ, 3 к.), Татьяна 
Счастная (ФФБД, 5 к.), Ольга Щербаченя 
(ФФБД, 1 к.). Тренер команды -  препода
ватель кафедры Н.О.Богаревич, которая 
является магистранткой вуза и сама недавно 
выступала в составе сборной БГЭУ.

Наш корр.



В ректорате Б л и ц - о п р о с

Магистратура: мотивация и
результативность

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

главу угла этой работы. Сегодня 
университет нуждается в попол
нении научными кадрами, и кто, 
как не сами кафедры, смогут ре
шить этот вопрос. Магистратура
-  это вторая ступень обучения, 
а не лазейка для тех, кто решает 
свои личные проблемы. Многие 
преподаватели и кафедры за
низили стандарты требований 
к уровню знаний выпускников, 
отсюда и перекосы в мотивации 
выбора, ориентации на научную 
деятельность. Не на последнем 
курсе, а еще в начале обуче
ния кафедры должны брать на 
заметку способных к науке сту
дентов и постепенно вести их к 
осознанному выбору продолжить 
НИР на более высоких ступенях 
обучения. Идея воспроизводс
тва научных кадров должна 
постоянно витать на кафедре и 
обсуждаться на разных уровнях. 
Тогда и качество подготовки и ма
гистрантов, и аспирантов станет 
на должное место.

В постановлении по этому 
вопросу нашли отражение вза
имоприемлемые пути выхода 
магистерской подготовки из сло
жившейся ситуации. В частности, 
рекомендовано пересмотреть 
тематику магистерских диссер
таций с учетом современных 
требований экономики и предло

жений работодателей, чаще за
слушивать отчеты магистрантов 
по выполнению индивидуальных 
планов и их научных руково
дителей, усилить контроль за 
посещаемостью занятий магис
трантами.

На заседании ректората 
также был заслушан отчет заве
дующих кафедр высшей мате
матики, прикладной математики 
и экономической кибернетики 
по подготовке студентов-эконо- 
мистов. Отмечая достигнутые 
улучшения в работе этих учебных 
подразделениях, выступающие 
в прениях и докладчики по теме 
проанализировали причины не
достаточного взаимодействия 
кафедры высшей математики 
с выпускающими кафедрами, 
малую долю математической 
составляющей в экономических 
исследованиях и дипломных 
проектах студентов вуза. Недо
статочно высока и доля участия 
преподавателей кафедр в на
учных исследованиях в сфере 
конкретных проблем экономики, 
медленный рост хоздоговорной 
тематики, отсутствие бюджетного 
финансирования НИР. Излагае
мые в курсах кафедры ПМиЭК 
математические модели мало 
используются в дисциплинах 
других кафедр.

Наш корр.

В т ом, что ст уденческие годы  являю т ся л учш им  врем енем , никт о уж е не сом не
вает ся. В рем енем  учёбы  и развлечений, праздников и горест ей. П оиска дальнейш его  
пут и и сам ого себя. Узнат ь себя, чт обы  л учш е поним ат ь окруж аю щ их, преуспет ь  
в вы бранной  проф ессии , получат ь удовол ьст вие от т ого, чем заним аеш ься.

У ч ё б а  л и б о  х о б б и ?
Д и л е м м а  д у ш и

Но так ли это легко, как может 
показаться на первый взгляд?
Успевает ли студент помимо 
учёбы и общественной деятель
н ости  уде-

Какие же первокурсники в 
этом году? Чем они увлека
ются? Хватает ли им сво
бодного времени?

ванная личность. Всё успевать, 
везде успевать, оставляя после 
себя восхищение окружающих и 
положительные отзывы.

Какие же пер-

К о н к у р с
Традиционно на кафедре бухгалтерского учета, анализа и 

аудита в АПК и транспорте учетно-экономического факуль
тета проводится конкурс «Бухгалтерский учет глазами 
начинающих». В этом году конкурс расширил свои границы: 
принять в нем участие смогли все желающие команды.

лять время 
своим люби
мым заняти
ям? Особен
но непросто 
приходится
первокурсникам, которые так 
много хотят успеть. Но, увы, 
опыта пока не хватает. Как 
справляются они?

Зимняя сессия не за горами. 
Все ощутимее слышно ее дыха
ние в коридорах вуза. Пятикурс
ники с конспектами уже толпятся 
перед дверями аудиторий. Они 
первыми в нынешнем семестре 
испы ты ваю т на себе тяготы 
студенческой жизни. Но опыта 
им не занимать, так что девиз 
пятикурсников «прорвемся!». 
Хуже дела обстоят у первокурс
ников. Ведь опыта сдачи сессии 
у них нет. В школе были семест
ровые оценки за успеваемость, 
а тут надо сдавать экзамены и 
зачеты. Как они, то бишь пер
вокурсники, чувствуют себя в 
преддверии зимней сессии? Эти 
и другие вопросы, касающиеся 
учебы новичков ф акультета 
интересовали нас, активистов 
ФФБД.

Студент БГЭУ - это яркая, мно
госторонне развитая, образо-

эти вопросы я попыталась наити 
ответы среди самих первокурс
ников.

В ходе нашего небольшого 
исследования выяснилось, что 
большинство опрошенных пред
почитают проводить свободное 
время с друзьями (75%), зани
маться спортом (33%), смотреть 
ф и л ь м ы  ил и  
слуш ать музы 
ку (50%). Из них 
17% играют на 
гитаре, столько 
же занимаются 
программирова
нием. Чтением 
книг в свободное время увлека
ются только 10%. Может, дело 
в том, что свободного времени 
всё-таки не хватает? Вообще 
же первокурсники стараются 
найти себя в разны х видах 
деятельности, многих из них 
интересует творчество во всех 
его проявлениях, начиная от 
дизайна, рисования, участия в 
театральных кружках и КВН и

заканчивая вязанием.
90% опрошенных заметили, 

что, к сожалению, свободного 
времени не хватает. Как они на
ходят выход из этой ситуации? 

во кур сн и ки  в Меньше спать (ой как нелегко 
этом году? Чем даётся это решение), больше 
они увлекают- делать, не взирая на чувство 
ся? Хватает ли лени, стараться  вы полнять 
им свободного важные задания заранее. Или... 
врем ени ?  На наоборот ничего не делать.

А вообще же большинство сту- 
дентов-первокурсников замети
ли, что у них отлично получается 
совмещать учёбу и хобби. Ведь 
выбрать, что важнее, не так и 
сложно.Поступая в вуз, студент 
ставит конкретную цель -  полу
чить диплом специалиста, А для 
этого, как минимум надо учиться 

из семестра
Чтением книг в свободное

время увлекаются только 
10%. Может, дело в том, 
что свободного времени 
всё-таки не хватает?

в семестр.
О д н а к о  

верно  з а 
мечено: та
лантливый 
ч е л о в е к ,  
тал антл ив  

во всём, а хороший специалист 
просто обязан быть многосто
ронне развитым, интересным 
человеком и собеседником.

М .К а р а к у ц я ,  с т у д е н т к а  
ФФБД

В то время как во всех ауди
ториях вуза полным ходом шел 
обычный учебный процесс, из

транспорте) и Анна Степановна 
Федоркевич. Традиция возоб
новилась в 2005 году и вот уже

терскому учету), которая также 
была членом жюри, готова была 
пообещать так называемые «ав-

знают, как встречают Новый год 
работники бухгалтерии и что 
делать, если к вам внезапно

Бухгалтер... Милый мой Бухгалтер”
томаты» по предмету на экзаме
не команде-победителю.

Изначально было трудно 
предугадать победителя: из 
конкурса в конкурс лидировала 
то одна, то другая команда. У 
кого-то было самое необычное 
приветствие, кто-то поразил 
членов жюри плакатом на тему 
«двойная запись», но это было 
только начало! Изюминкой вече
ра стали выступления команд в 
сценках на тему «бухгалтерский 
учет под Новый год» (теперь все

нагрянула проверка).
Вечер закончился на радост

ной нотке, все участники были 
награждены от кафедры слад
кими подаркам и, сам ы е та 
лантливые актеры получили в 
подарок авторские книги пре
подавателей. Теперь командам 
необходимо объединиться, ведь 
впереди нас ждет соревнование 
на факультетском уровне!

О.Волчук, студентка 3 кур
са УЭФ

аудитории 136 уч.корпуса №3 
доносились звуки гитары. Не
доумевающие случайные про
хожие с интересом заглядывали 
в помещение, удивлялись и не 
торопились уходить.

Конкурс «Бухгалтерский учет 
глазами начинающ их» давно 
знаком студентам УЭФ. В начале 
90-х годов это мероприятие про
водилось в рамках факультета 
экономики сельского хозяйства. 
И нициаторам и его проведе
ния были Пелагея Яковлевна 
Папковская (ныне заведующая 
кафедрой бухгалтерского уче
та, анализа и аудита в АПК и

четвертый год в конкурсе прини
мают участие студенты старших 
курсов.

В этом году проведение кон
курса было возложено на плечи 
молодого преподавателя вы
шеуказанной кафедры Оксаны 
М ихайловны  С имоненко, ко
торая безупречно справилась 
со своими обязанностями. Все 
участники были основательно 
подготовлены и приятно удивили 
своими шутками жюри во главе 
Пелагеей Яковлевной Папков- 
ской. Даже Алла Николаевна 
Соболевская (преподаватель 
участников конкурса по бухгал

На снимках: жюри конкурса А.Н.Соболевская, Н.М.Исаенко, 
О.В.Ефимова, П.Я. Папковская; студенты 3 курса с интерме
дией “Бухучет под Новый год”.

Фото автора.

Ш оу феерий 
и фантазий
Вопреки зимним бурям, ко

торые царят сегодня в мире, в 
БГЭУ проходил сезон активных 
действий и реализации возмож
ностей, именуемый «Осенним 
марафоном».

Нынешний «Осенний марафон» 
прошел с невообразимым размахам 
и восторгом. Каждый факультет по
радовал зрителей и жюри своими 
оригинальными номерами. Факультет 
права представил нашему вниманию 
историю настоящей любви, для кото
рой не страшны никакие препятствия: 
она все вытерпит и простит.

В этот вечер все присутствующие в 
зале, благодаря выступлению ФФБД, 
побывали в самой настоящей конторе 
желаний «Волшебная борода», пребы
вание в которой не прошло бесследно 
и запомнилось своей оригинальностью 
и яркостью. Победители «Студвесны- 
2008» ФМЭО порадовали нас увлека
тельным мюзиклом «Время-деньги». 
В их выступлении удивительным 
образом слились три актуальные для 
каждого студента проблемы: деньги, 
личная жизнь и время - и их решение: 
только любовь победит время.

Кульминацией фестиваля стало 
выступление ФМ, которое завладело 
умами присутствующих, унесло всех 
в совершенно другой мир. Мир, грани
чащий с закономерностью и хаосам, 
живет в нас. Потрясающее энергичное 
выступление, отличная режиссура, 
артистизм выступающих...

Выступление каждого факультета 
было неповторимо, но победителем 
стал, разумеется, один. По мнению 
жюри, в нынешнем «Осеннем марафо
не» лучшим был ФМк, который и стал 
обладателем переходящего кубка.

Л.Семеж, студентка ФМ
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К р е а т и в К о н ф е р е н ц и я
В Беларуси не так много настоящих творческих фестивалей. Таких, где может 

раскрыть свой потенциал человек, не просто смело и неординарно мыслящий, но 
еще и способный производить столь же неординарный продукт. Именно для этих 
людей -  фестиваль авангардного искусства “Мамонт”. Девиз фестиваля - "До того, 
как что-нибудь было, ничего не было”.

Народный театр-студия моды “Авантаж” 
студенческого клуба БГЭУ под руководством 
Любови Шибаршиной принимает участие в 
фестивале “МАМОНТ" с 2005 года. Коллекции 
коллектива “Кофе в городе”, “Призраки любви”, 
“Ляльки” и “Квадратура перемен” были высоко 
оценены публикой и компетентным жюри, а 
также не раз были представлены и на сцене 
нашего университета. В 2006 году коллекция 
“Призраки любви” получила диплом “За кре-

креативных студенток нашего университета: 
Екатерины Пилипенко (УЭФ), Киры Александро
вой (УЭФ), Инны Наумовой (УЭФ), Анны Крень 
(ФМк) и Виктории Матюшенко (УЭФ). В своей 
номинации - “Ладья вечности” за уникальное 
сочетание цвета и формы - коллекция “Паутина 
времени” заняла третье место. Но участие кол
лектива не ограничилось лишь организацией 
фестиваля и представлением коллекции - весь 
актерский состав театра-студии моды был за-

Впервые в истории библиотек Беларуси в интернет-среде прошла первая вир
туальная научно-практическая конференция «Менеджмент вузовских библиотек», 
посвященная 75-летию библиотеки БГЭУ. Конференция «Вузовская библиотека в 
электронной среде: технологии и инновации» проводилась по нашей инициативе 
совместно с библиотекой Белгосуниверситета культуры и искусств под эгидой Бе
лорусской библиотечной ассоциации. Мероприятие проходило на базе библиотеки 
БГЭУ и получило большой резонанс не только в стране, но и за ее пределами.

Общение в и р т у а л ь н о е  
п о л ь з а  -  р е а л ь н а я

Фестиваль авангарда
"Мамонт"

ативность” на Международном фестивале 
театров и студий моды “Модный двор” в городе 
Пензе. В 2007 году коллекция “Квадратура пере
мен” заняла второе место в номинации “Театр 
моды” на Международном фестивале “Мы 
вместе" в городе Брянске. А в ноябре уже этого 
года коллекция “Кофе в городе” получила дип
лом за развитие международных культурных 
связей и продвижение авангардного искусства 
среди молодежи на Международном фестивале 
“Свет талантов” в городе Киеве. Но не только 
творчество театра-моды “Авантаж” получает 
достойную оценку среди профессионалов
- организаторские таланты его руководителей 
и участников в этом году нашли применение 
в работе над подготовкой и проведением 11- 
го фестиваля современного и авангардного 
искусства “МАМОНТ 2008”. По приглашению 
Конфедерации творческих союзов и продюсера 
фестиваля “Мамонт” Юрия Будько народный 
театр-студия моды “Авантаж” был включен в 
оргкомитет, а его руководитель Любовь Шибар- 
шина стала его председателем. Это в первую 
очередь говорит о том, что в студенческом 
клубе БГЭУ создана благоприятная атмосфера 
для повышения профессионализма руково
дителей и участников коллективов, развития 
творчества и расширения культурных связей, 
а постоянный и упорный труд талантливой 
молодежи по достоинству оценивается уже не 
только в стенах нашего университета, но и за 
его пределами.

У коллектива уже есть прекрасный опыт по 
организации конкурсов - “Авантаж" стал иници
атором и куратором нашего университетского 
конкурса грации и артистического мастерства 
“Мисс БГЭУ”, который проходит уже в третий 
раз и всегда на самом высочайшем уровне. 
Поэтому участие в оргкомитете фестиваля не 
стало помехой для дизайнерской группы театра
- на фестивале “Мамонт 2008” была представ
лена коллекция “Паутина времени” творческой 
группы коллектива “ПАНК.М”. Эта коллекция 
действительно является плодом фантазии 
и скрупулезного труда пяти талантливых и

действован в конкурсных и гостевых показах 
коллекций дизайнеров со всей республики под 
чутким руководством режиссера дефиле Ольги 
Козырицкой. Для подготовительной группы 
коллектива это стало неоценимым опытом, 
ведь для демонстрации авангардных коллекций 
мало одних навыков дефиле - немаловажны и 
актерские данные, поскольку каждый дизайнер 
“Мамонта” старается не только подготовить 
саму коллекцию, но и ее увлекательную пре
зентацию. Интересные знакомства и общение 
с дизайнерами и руководителями дизайнерских 
коллективов, атмосфера творчества и возмож
ность лично познакомиться с мэтрами отечес
твенного дизайна, изучить новые технологии и 
получить представление о последних новинках 
в области развития театров моды, режиссуры 
дефиле и дизайна одежды - вот только десятая 
часть того, что может положить в свою копилку 
любой участник фестиваля “Мамонт”.

11 -ый фестиваль современного и авангар
дного искусства “Мамонт 2008” проходил на 
площадке клуба “Орион” 16 ноября, а впереди 
у народного театра-студии моды “Авантаж” 
подтверждение почетного звания “народный” 
и подготовка театрализованного финала 
конкурса грации и артистического мастерства 
“МИСС БГЭУ - 2009” в марте 2009 года. Стоит 
отметить, что участники коллектива не толь
ко активны в творчестве, но радуют своими 
успехами в учебе. Ведь, как говорит одна из 
ведущих манекенщиц театра Анна Бельская: 
“Если человек желает получать удовольствие 
от приложенного труда в любой выбранной им 
сфере, то он обязательно сумеет сделать так, 
что качество каждого направления его деятель
ности будет на высоте”. Народный театр-студия 
моды “Авантаж” представляет Белорусский го
сударственный экономический университет на 
многих конкурсах и фестивалях, на концертных 
площадках города и республики - мы желаем 
ему успехов в творчестве и искренне радуемся 
его профессиональным достижениям!

В. Иванов

В 2007 году на 8-ой конференции «Менедж
мент вузовских библиотек» директор библио
теки БГЭУ С.В.Шандора предложил провести 
в следующем, юбилейном для БГЭУ году, кон
ференцию в новом формате с использованием 
Интернет-среды. Это было смелым решением, 
ведь опыта проведения таких мероприятий у 
библиотекарей Беларуси не было.

Виртуальная конференция «Менеджмент 
вузовских библиотек» длилась почти два 
месяца и зарегистрировала 113 участников
-  представителей 25 университетских библи
отек Беларуси, Польши, России, Украины, На
циональной библиотеки РБ и других. В рамках 
конференции были рассмотрены актуальные 
вопросы и проблемы по комплектованию 
фондов с помощью Интернет технологий, со
зданию и продвижению электронных информа
ционных ресурсов библиотек, использованию 
современных и перспективных технологий в 
библиотечно-информационном обслуживании, 
защите авторского права и интеллектуальной 
собственности в условиях цифровой среды, 
развитию информационной культуры поль
зователей библиотек и многие другие. Всего 
было представлено 34 доклада, в том числе 
11 специалистами библиотеки БГЭУ.

Все желающие могли ознакомиться с до
кладами, размещенными на сайте библиотеки 
в разделе «on-line конференция», а зарегис
трировавшиеся участники и обсудить их на 
форуме в on-line режиме.

Обсуждение докладов проходило по секциям. 
Высокие оценки и положительные отзывы были 
даны докладам: «Маркетинговая деятельность 
библиотек в Польше» Хенрика Холлендера, 
директора библиотеки Лазарской высшей шко
лы торговли и права г.Варшава, «Компетенции 
персонала современной вузовской библиотеки: 
требования реальности и запросы к образова
тельным программам» Ю.В.Соколовой, дирек
тора Информационно-библиотечного центра, 
зав.кафедрой информационно-библиотечной 
деятельности Международного университета 
бизнеса и новых технологий г. Ярославль; 
«Информационное пространство вуза: 75 лет 
опыта и новаций» С.В.Шандоры, директора 
библиотеки БГЭУ; «Электронный учебный 
комплекс по курсу «Введение в специальность»
В.А.Акулича, доцента кафедры менеджмента 
ИДС БГУКИ; «К управлению знаниями через 
виртуальное пространство» О.Б. Володиной, 
директора библиотеки БГУКИ; «Виртуальный 
читальный зал Национальной библиотеки 
Беларуси» А.М. Голубева, завотделом корпо

ративного взаимодействия; «Web-сайт библи
отеки, как дополнительный источник знаний в 
образовательной среде вуза» ТВ.Осиповой, 
ведущего библиотекаря сектора компьютериза
ции библиотеки БГЭУ, «От MARC1 до MARC21: 
история развития» Л.В. Семенчук, заведующей 
сектором компьютеризации библиотеки БГЭУ.

Активно обсуждались на секциях доклады 
«Адаптация нового сотрудника и технология 
работы с ним в библиотеке БГЭУ» Т.А. Масюк, 
замдиректора библиотеки БГЭУ; «Педагоги
ческий дизайн в дополнительном професси
ональном образовании: какие технологии мы 
выбираем» И.Б. Стрелковой, замдиректора 
библиотеки БГУКИ; «Экономическая библи
ография в рамках корпоративных проектов» 
Л.М. Шупика, зав. информационно-библи
ографическим отделом библиотеки БГЭУ и 
Л.А. Гордеевой, вед. библиотекаря БГЭУ; 
«Коллекция трудов преподавателей БГЭУ» 
Е.Б.Бельцовой, завсектором отдела обслу
живания научной литературой; «База данных 
статьи из журналов 19 века: история создания и 
перспективы корпоративного взаимодействия» 
М.Я. Курейчик, ведущего библиотекаря отдела 
редкой и ценной книги ФБ БГУ, «Межбиблио
течный абонемент: современное состояние и 
перспективы развития» А.В.Сароговец, библио
текаря сектора электронных информационных 
ресурсов библиотеки БГЭУ, «Совершенствова
ние качества обслуживания пользователей» 
Е.В.Скляренко, завотделом торговли и услуг 
библиотеки БГЭУ.

Завершил работу конференции виртуальный 
круглый стол, все участники которого дали 
самые высокие оценки ей и новому формату. 
На опііпе-форуме было рассмотрено более 
150 вопросов и предложений по актуальным 
проблемам библиотечной деятельности, ис
пользованию перспективных 1Т-технопогий, 
формированию информационной культуры 
пользователей. Были определены приори
тетные направления дальнейшей работы и 
исследований.

Интерес к новации подтвердила высокая 
посещаемость сайта библиотеки БГЭУ - 2500 
посещений из Белоруссии, Польши, России и 
Украины и форума - 3982 визита за время кон
ференции (на 30 октября). Более того, после 
завершения конференции зарегистрировано 
ещё около 1000 визитов.

Л. Шулика, зав. отделом библиоте
ки БГЭУ

Как много необычного можно увидеть в стенах родного универси
тета! Иногда среди повседневной суеты и учебной рутины могут 
образоваться коллективы, которые радуют оригинальностью 
мысли и свежестью идеи. Одним из них является дуэт бывшего де
кана МЭО, нынешнего проректора Михаила Вацлавовича Мишкевича 
и студентки четвёртого курса МЭО Анны Бобех.

Мне стало интересно познако
миться с их творчеством, поэтому я с 
удовольствием взяла интервью у этой 
очаровательной студентки.

-  Аня, расскажи, пожалуйста, 
как возникла идея создания дуэта 
подобного рода?

~ Когда я училась на втором курсе, 
Оля Богданович (она раньше была 
организатром «Студенческой весны» 
на факультете МЭО, была веду
щей многих МЭО-party) предложила 
мне сделать номер с деканом (те
перь уже бывшим) факультета МЭО 
М.В.Мишкевичем и спеть с ним что- 
нибудь на-французеком для конкурса 
“Две звезды”, который проводился 
в рамках очередной факультетской 
вечеринки. Тогда я, в общем-то, и 
познакомилась непосредственно с 
Михаилом Вацлавовичем. Мы долго 
выбирали, что же все-таки спеть, и, 
наконец, выбрали песню Tu es foutu 
(исполнитель In-Grid). Номер всем 
очень понравился.

Потом на 3-ем курсе Михаил Вац
лавович предложил мне исполнить 
эту песню на “Осенней пасторали”. 
Нам дали первое место в номинации 
“Артистизм”.

И вот на 4-ом курсе, незадолго 
до МЭО-Party, Михаил Вацлавович

Е с л и
и

предложил мне подготовить еще 
один номер. Мы очень долго выбира
ли, что же нам спеть в этот раз, тем 
более, вечеринка 
планировалась 
в стиле кабаре 
«Moulin Rouge».
И мы выбрали, 
в конце концов,
Tango (тоже In-Grid). Но в этот 
раз мы не только пели, но и 
танцевали. Мы обратились в 
студклуб, чтобы нам помогли 
сделать танец. Нам очень 
сильно помогла руководитель 
детского ансамбля эстрадного 
танца «Чародеи» Никитюк Зи
наида Николаевна. Огромное 
ей спасибо! Мы репетировали 
танец почти каждый день по 2 
часа в течение недели (време
ни до вечеринки было очень 
мало). Михаил Вацлавович 
«был весь» в этой идее с дуэ
том. Я считаю, номер удался.

И ровно через неделю мы 
выступили с этим номером на «Осен
ней пасторапи». Наши упорные ре
петиции не прошпи зря, и мы заняпи 
первое место в номинации “Вокаль
ный ансамбль».

-  Интересно узнать, как начинался

твой творческий путь, каким было 
твоё детство и юношество. Расска
жи, пожалуйста, немного о себе.

-- Я училась в гимназии №8 г.Минска 
с гуманитарным уклоном. Основным 
языком для изучения выбрала фран
цузский и параллельно осваивала 
английский. Окончила музыкальную 
школу по классу фортепьяно. В чет-

Интересный собеседник

е с ть  ж е л а н и е  
в е р а  в с е б я

вёртом классе пела в хоре, а позже, в 
девятом, пришла в театр французской 
песни «Каравелла». Это был интерес
ный и яркий период моей жизни. С 
мюзиклами на французском, такими 
как «Нотер дам де Пари», «Ромео и

Джульетта», мы много выступапи. А 
в конце десятого класса с театром 
поехапи во Францию, с мюзиклом 
«Собор парижской Богоматери» мы 
гастролировали по многим городам.

В МГЛУ 20 марта ежегодно прово
дится день Франкофонии, туда при
глашается французское посольство.

Именно на первом 
курсе мы быпи пер
выми, кто предста
вил БГЭУ на этом 
фестивале.

-  Я думаю, став 
студенткой, ты не остановилась 
на достигнутом и продолжила 
активную творческую деятель
ность в стенах БГЭУ?

-  Это действительно так. В кон
це 1 курса я пошла в вокальную 
студию «Артис Нова», руководи
телями которой являются Наталья 
Александровна Шиманская и Игорь 
Олегович Чиркун. У нас с подругой 
Натальей Дашковой образовался 
дуэт. Мы исполняли композиции 
из мюзикла «Король солнца» в 
различных конкурсах. В Заводском 
районе проводится конкурс патри
отической песни «Золак». Там мы 
получили диплом второй степени. К 

75-летию университета был выпущен 
альбом, в который была включена 
наша композиция «Рэчанька».

Когда я была на 3-м курсе, то при 
поддержке М.В.Мишкевича у нас в 
БГЭУ прошёл фестиваль Франкофо

нии. Именно благодаря содействию 
Михаила Валавовича в гостях у нас 
были представитепи посольства 
Франции. Также в Беларуси, при Ака
демии художеств, проходит стажиров
ку театральная труппа французов, они 
принимали участие в нашем праздни
ке Франкофонии. Было очень много 
интересных номеров, связанных с 
французской культурой -  вокальные, 
хореографические постановки, гитар
ные композиции. С нашей стороны 
своими силами был поставлен номер: 
вокал в два голоса в сопровождении 
двух гитар и скрипки. Этот праздник 
освещапо телевидение.

-  Мне было очень приятно, не 
только познакомиться с тобой, но я 
ещё и горжусь, что в стенах родного 
университета учатся такие талан
тливые и амбициозные девушки. Что 
бы ты посоветовала нашим студен
там в реализации творческих идей?

-  Я уверена, что есть масса воз
можностей воплотить свой творческий 
потенциал, так как двери БГЭУ всегда 
открыты для креативных студентов. 
Нужно лишь желание и вера в себя, 
а руководство вуза приветствует всех 
желающих принять активное участие 
в общественной жизни университета и 
предоставляет им такую возможность. 
Дерзайте!

Т.Судас, студентка 1 курса ФМ
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С п о р т и в н а я  а р е н а
21-23 ноября в спортивно-оздоровительном комплексе БГУ «Бри

гантина» состоялась IV спартакиада сотрудников вузов г, Минска, 
в которой участие приняли команды 8 крупнейших учебных заве
дений.

Традиционно БГЭУ был представ
лен командами во всех спортивных 
дисциплинах. И хотя организаторы 
спартакиады подчеркивали, что эти 
соревнования носят оздоровитель
ный характер и главная цель их
-  популяризация спорта среди со
трудников вузов, в реальности каж-

Л.Ф.Киндрука, А.Г.Кожана на рав
ных боролась с более «молодыми» 
по составу командами. Проиграв за 
выход в финал только по пенальти, 
команда БГЭУ заняла почетное 
третье место.

Также неплохо выступила наша 
команда по плаванию (О.Е. Плато-

С м о т р  спор т и в н ого  
мастерства

дая команда стремилась завоевать 
призовые места. На всех площадках 
кипели совсем не шуточные страс
ти. Но если в зале, где проходил 
шахматный турнир, стояла напря
женная тишина, то на футбольной 
и волейбольной площадках страсти 
накалялись до предела.

Наиболее успешно выступила 
наша команда по настольному тен
нису, в составе которой играли до
центы А.В.Сазонова, Н.В.Денисенко, 
Е.К.Кулинкович и старший препода
ватель А.Л.Кириченко. Предвари
тельные игры прошли без неожидан
ностей. А вот в финальной встрече 
пришлось впервые помериться 
силами со значительно усилившейся 
командой БГУ. Благодаря грамотной 
расстановке БГЭУ победил со сче
том 2:1 и стал обладателем малого 
Кубка спартакиады. А.В.Сазонова 
была признана лучшим игроком 
соревнований.

Самой «остепененной» коман
дой была шахматная дружина, 
которую возглавил профессор ка
федры информационных техно
логий В. Ф.Иконников. Доценты
С.В.Сплошное и И.П.Мамыкин, 
ассистент П.П.Кит уступили только 
традиционно сильным командам 
БИТУ и БГУ.

Футбольная команда в соста
ве Г.Г.Ярца, В.С.Емельянчика, 
А.В.Рудлевского, А.С.Лынько,

нова, Н.Г.Галуза, М.Ф.Маневский, 
Н.М.Камыш), а вот мастер спорта 
международного класса Дмитрий 
Коптур не оставил шансов своим 
соперникам в возрастной категории 
до 35 лет: 50 метров он преодолел 
за 26.5 сек.

Еще до соревнований по волей
болу представители других команд 
интересовались, приедут ли в «Бри
гантину» наши лидеры В.П.Фандо 
и Н.О.Богаревич. Узнав, что они 
задействованы в республиканской 
Универсиаде, соперники радост
но потирали руки. Прошлогодние 
чемпионы в ослабленном составе 
смогли занять только 5-е место.

В общем зачете IV спартакиады 
сотрудников вузов г.Минска тройка 
лидеров -  БНТУ, БГУ и БГЭУ по 
очкам далеко оторвалась от всех ос
тальных. Если от второго места нас 
отделяло всего 2 очка, то четвертая 
команда -  БГПУ отстала от нас на 9 
очков. Но важно не это. Спартакиада 
приобрела систематичный характер 
и превратилась в смотр состояния 
спортивно-массовой работы в вузах. 
Вопросам развития физической 
культуры и спорта, пропаганде здо
рового образа жизни среди разных 
возрастных групп придается госу
дарственное значение.

Е.Кулинкович, зав. каф ед
рой ФКиС, доцент

Аспирант БГЭУ Валентин Бобрович вернулся с чемпионата мира по армрестлингу с зо
лотой медалью.

А р м р е с т л и н г  -  с п о р  
с и л ь н ы х  м у ж ч и н

После некоторого перерыва 
в своей спортивной карьере на 
международной арене Валентин 
Бобрович этой осенью решил при
нять участие в очередном Кубке 
мира по армрестлингу, который 
недавно состоялся в столице Поль- 
шы. И опять уверенно одержал 
победу в борьбе за чемпионский 
титул в своей весовой категории 
до 63 кг. Ему противостояли такие 
именитые спортсмены из Северной 
Осетии и Японии, как Алан Кадоев 
и Хироши Катера. В чемпионате 
мира участвовали представители 
из 14 стран. В.Бобровичу, чтобы 
подняться на первую ступеньку 
пьедестала почета, надо было 
провести 6 схваток левой рукой и 
5 схваток -  правой. Как показали 
результаты этих поединков, силь
нейшие мужчины планеты живут 
в Беларуси.

После трехлетнего перерыва, 
что не исключало выступлений на 
спортивных рингах страны, Вален
тин по настоянию своего тренера 
О.А.Шалоты (ст.преподаватель ка
федры ФКиС БГЭУ) решил усилить 
тренировки и вернуться в большой 
спорт. Готовился к соревнованиям 
целый год. Ведь отход от участия 
в международных турнирах был 
связан с окончанием университета 
и поступлением в аспирантуру.
Скажем сразу, желание именитого 
спортсмена пойти в «науку» не 
было связано с уклонением от 
армии либо какими-то другими 
причинами. Закончив магистратуру 
по своей специальности «финансо
во-денежное обращение и кредит»,
Валентин на конкурсной основе 
поступил на очное обучение в аспи
рантуру и вполне успешно справля
ется с ее нагрузками. Постепенно 
работает над диссертационной

темой. Хорошую научную базу 
дала и его учеба на ФФБД, средний 
балл его диплома составил 4,7 (по 
старой шкале оценок), что вполне 
позволяло ему продолжить обуче
ние уже на второй ступени высшего 
образования.

По словам Валентина, спорт 
по-прежнему помогает ему пре
одолевать жизненные трудности, 
общаться с друзьями, повышать 
нагрузки. Даже небольшой перерыв 
в тренировках сказывается на его 
настроении, жизненном тонусе. Так 
что без армрестлинга и спортив
ного зала парень не мыслит свою 
жизнь. Конечно, времени на все не 
хватает, приходиться жертвовать 
чем-то. К примеру, меньше, чем 
хотелось бы, остается времени на 
культурный досуг. Но более важные

цели позволяют мириться с этими 
потерями.

В ближайшее время, чтобы 
закрепить свой успех на междуна
родной арене, Валентин Бобрович 
планирует перейти в другую, более 
высокую весовую категорию. Там 
будут другие возможности и другие 
соперники, и конечно, новые дости
жения. Верится, что это не просто 
мечты, а вполне реальные планы 
и достижимые вершины.

А.Петрова.

На снимке: пьедестал по
чета последнего чемпиона
та мира по армрестлингу в 
Варшаве.

Б у д ь  в к у р с е
Ежегодно 1 декабря отмечается Всемирный день борьбы со СПИДом 

-  один из наиболее значимых день всеобщих действий и осознания 
проблемы ВИЧ/СПИД во всем мире, проводимый под лозунгом «Оста
новить СПИД. Выполнить обещание». В этот день мировая обществен
ность выражает солидарность с людьми, затронутыми эпидемией, 
поддержку усилий па борьбе со СПИДом во всем мире.

В 1988 году Генеральная Ассамблея 
ООН объявила, что распространение 
СПИДа приняло масштабы глобальной 
эпидемии. СПИД уже унес жизни более 
25 миллионов человек. Распростра
нение ВИЧ-инфекции прогрессирует 
во всем мире. Когда более двух де
сятилетий назад появился СПИД, 
лишь немногие могли предсказать, как 
будет развиваться эпидемия, и еще 
меньше было тех, кто мог с какой-либо 
определенностью описать наиболее 
эффективные способы борьбы с ней. 
СПИД может опустошить целые реги
оны, отбросить страны в их развитии 
на десятилетия назад. ВИЧ-инфекция 
-это социальная проблема, способная 
в большей мере, чем другие болезни, 
повлиять на демографические, эко
номические и социальные процессы 
в обществе, поэтому проблема ВИЧ/ 
СПИД рассматривается в Беларуси на 
правительственном уровне.

Постановлением Совета Министров 
Республики Беларусь утверждена 
Государственная программа профи
лактики ВИЧ-инфекции на 2006-2010 
годы, которой предусмотрено участие 
в профипактической деятельности 
широкого круга министерств, ведомств,

организаций. Применение правиль
ного подхода к проведению профи
лактических мероприятий способно 
снизить уровень распространения

вание для определения уровня знаний 
по проблеме ВИЧ/СПИД, полученных 
ранее из различных источников (радио, 
телевидение, газеты, журналы и др.), 
организуются тематические вечера и 
беседы в общежитиях университета.

Кафедра безопасности жизнеде
ятельности активно сотрудничает с 
ГУ «Республиканский центр гигиены, 
эпидемиологии и общественного 
здоровья» Минздрава РБ, который

мышления о методах профилактики 
ВИЧ-инфекции.

Активное участие в проводимых 
мероприятиях принимают сами сту
денты, заинтересованные данной 
проблемой: готовят мультимедийные 
презентации, другую наглядную аги
тацию. Преподавателями кафедры 
используются инновационные формы 
обучения в виде деловых игр, разбо
ра ситуаций и других, что позволя-

Знания - залог безопасности
ВИЧ-инфекции в республике. Одной 
из задач программы является фор
мирование у населения, особенно у 
детей и молодежи, знаний по проблеме 
ВИЧ/СПИД и навыков безопасной жиз
недеятельности; воспитание у детей и 
молодежи ценностных ориентиров и 
моделей поведения, способствующих 
профилактике заражения ВИЧ; раз
витие сети социально-педагогических 
учреждений.

Значительную роль в пропаганде 
профилактики ВИЧ-инфекции среди 
подростков и молодежи играет Минис
терство образования РБ. По его иници
ативе осуществляется большая работа 
в этом ппане. Согпасно тематического 
плана студентам первого курса кафед
рой безопасности жизнедеятельности 
читаются лекции, проводятся факуль
тативные занятия, делается анкетиро

непосредственно занимается пробле
мами ВИЧ/СПИДа. Преподаватели 
кафедры участвовали в семинаре 
«Вовлечение детей и молодежи в 
информационно-просветительскую 
деятельность по профилактике ВИЧ/ 
СПИДа и формированию здорового 
образа жизни» и проводимого в рамках 
Программы развития ООН «Профи
лактика и лечение ВИЧ/СПИДа в Рес
публике Беларусь», на котором были 
представлены инновационные формы 
и методы профилактической работы 
с молодежью. На кафедре безопас
ности жизнедеятельности проводятся 
семинары с участием представителей 
Республиканского центра и других 
организаций Минздрава с целью всес
тороннего информирования сотруд
ников и студентов БГЭУ по проблеме 
ВИЧ/СПИДа, выработки позитивного

ет более эффективному усвоению 
материала. Рассматривается, что 
изменить ситуацию и существенно 
снизить заболеваемость можно лишь 
в том случае, если удается повлиять 
на интенсивность распространения 
половым путем и уровень наркомании. 
Только запретительными мерами ре
шить эту проблему невозможно. В этих 
условиях исключительное значение 
имеет формирование зрелой, высо
конравственной личности; здорового 
образа жизни.

Особое место в проблеме ВИЧ/СПИ
Да на занятиях отводится отношению 
студентов к ВИЧ-инфицированным. 
Согласно анкетированию, большинс
тво из них выражают сострадание 
и милосердие к больным СПИДом 
и ВИЧ-инфицированным, желание 
помочь. В связи с этим кафедрой

безопасности жизнедеятельности в 
сентябре текущего года проводились 
семинары с участием представителей 
международной акции: автопробег 
«СПИД-STOP». Основной задачей 
этих мероприятий являлось повыше
ние эффективности информирования 
по пробпемам ВИЧ/СПИДа и выра
ботка позитивного отношения к ВИЧ- 
инфицированным для повышения 
качества их жизни.

Никто сегодня не застрахован от 
заражения ВИЧ. Любой человек, в 
любом возрасте, вне зависимости 
от места проживания и религиозных 
убеждений, может заразиться. Только 
знания (о путях передачи и профи
лактика ВИЧ-инфекции) и поведение 
конкретного человека в «опасных» 
ситуациях способны защитить его от 
заражения. Остается необходимость 
в повышении информированности 
по проблеме ВИЧ/СПИД и создание 
мотивации у молодежи к безопасному, 
ответственному поведению.

Т.Молош, доцент кафедры  
БЖД

Коллектив кафедры экономи
ческой теории выражает глубо
кое соболезнование ассистенту 
Федулову Дмитрию Леонидовичу 
в связи с постигшим его горем
-  смертью отца.

«ЭКАНАМІСТ»

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць факгаў. 1х 
мерка ванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання р> 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
намовеарыпнала.
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